

Klassenaustausch: Prêt-à-partir!

Im Rahmen der Nationalen Austauschwoche 2024 bieten die Kantone AG, BL, BS und SO am 20. November eine Inputveranstaltung für Lehrpersonen zum Thema Klassenaustausch an.

Stratégie d'échange et de mobilité

Die Schweizerische Strategie «Austausch und Mobilität» wurde im Jahr 2017 verabschiedet. Austausch und Mobilität sollen zur Schulzeit selbstverständlich dazugehören. Schülerinnen und Schüler verbessern dabei ihre Sprachkompetenz und finden den Mut, die Fremdsprache zu sprechen. Ausserdem werden die Selbstständigkeit, das kulturelle Verständnis sowie das Bewusstsein für die mehrsprachige Schweiz gefördert. Der Lehrplan 21 integriert Austausch und Mobilität unter dem Bereich «Kulturen im Fokus», wobei Sprach- und Kulturaustausch als integraler Bestandteil des Unterrichts betrachtet werden.

Semaine nationale de l'échange

Die erste nationale Austauschwoche wurde im Jahr 2023 durchgeführt. Über 1500 Schülerinnen und Schüler der Schweiz nahmen daran teil. Neben schulischen Aktivitäten gab es auch ausserschulische Veranstaltungen. Fernsehmoderatorinnen und -moderatoren tauschten die Sprachregion und Kulturinstitutionen boten zweisprachige Programme an. Die zweite Ausgabe der Austauschwoche findet vom 18. bis 22. November statt und soll fester Bestandteil in jedem Schulkalender werden. Movetia koordiniert die Veranstaltung und unterstützt teilnehmende Schulen organisatorisch und finanziell. Auch die Inputveranstaltung «Prêt-à-partir» wird grosszügig von Movetia gefördert.

Prêt-à-partir: idées et ressources

Möchten Sie Ihren Unterricht bereichern und Ihren Schülerinnen



Foto: DBK Dominic Müller

Solothurner und Neuenburger Schülerinnen während eines Klassenaustauschs.

und Schülern wertvolle Erfahrungen ermöglichen? Dann sollten Sie die Inputveranstaltung «Prêt-à-partir» nicht verpassen! Tauchen Sie ein in die Welt des Sprach- und Kulturaustauschs und lassen Sie sich von Lehrpersonen aus den Zyklen 2 und 3 inspirieren, die Ihnen aus erster Hand Austauschprojekte präsentieren und Tipps mit auf den Weg geben. Eine Movetia-Botschafterin zeigt Ihnen, wie Sie Unterstützung für Ihre Austauschvorhaben erhalten können. Es wird ein Projekt der FHNW zur digitalen Kommunikation und Kollaboration im Französischunterricht vorgestellt. Die Austauschverantwortlichen der Kantone sind ebenfalls präsent, um allgemeine Inputs zu geben und ihre Angebote darzulegen. Nutzen Sie die Gelegenheit, Ihre Fragen direkt zu stellen und wertvolle Kontakte zu knüpfen.

save the date!

Inputveranstaltung «Klassenaustausch: Prêt-à-partir!»:
Mittwoch, 20. November,
14.00 bis 17.00 Uhr, mit anschliessendem Apéro

Frohheimschulhaus Olten

Interessiert Sie dieser Anlass?

Melden Sie sich unverbindlich an:

Aargau: nadine.basler@ag.ch

Solothurn: anita.falessi@dbk.so.ch

Lesen Sie ebenfalls in dieser Schulblattausgabe einen weiteren Artikel zum Thema. Eine 6. Klasse hat mit «Ab nach draussen!» den Schritt in die digitale Austauschwelt gewagt – mit Spass und Erfolg! Mehr dazu auf Seite 39.

VOLKSSCHULAMT